
●
本赛季前期，申花战绩不

错，靠的是稳固防守。亚运会
调走七将，其中的朱辰杰、蒋圣
龙两中卫，是申花防线的核心
主力。两将一缺，加之左边卫
崔麟又因伤缺阵，整条防线重
组，配合的默契度不足，是预料
之中的。

第58分钟，河南外援科维

奇强压朱越，头球顶了个死角，打
进第一球。不仔细看，会觉得是
朱越能力不足经验不足，或许还
有身高不足（1 米 80）。仔细看，
另两个中卫艾迪（1 米 80）、金洋
洋（1米90）不在位置上。再仔细
看个二三遍，才找到艾、金两位那
个时间点在左边路，封堵着河南
队的起球。没封住。

两个中卫同时跑去边路，这
不止是失位，还是混乱。设想一
下，更有经验的艾，尤其是不仅有
经验还有身高的金在位置上，顶
着身高1米85的科维奇，会怎样？

●
缺口打开，洪水决堤，再要堵

住就难了。这个失球是个转折
点。此后，申花再失两球。

第 90 分钟，河南队冯伯元，
接边路传中，来了个凌空侧射，打
入第三球。站在位置上硬扛着但
没扛住的又是朱越。朱越要扛住

身高（1 米 91）腿长的冯，是非常
困难的。这个时间点，金洋洋已
被换下，艾迪在别处忙着。

●
有些事情不仔细看，会得出

错误的判断。譬如这场球，如果
粗略看看，会觉得这场完败的背
景板是朱越。仔细一看，并不
是。其实，朱越踢得不错，位置感
蛮好。第 21 分钟，巴索戈传中，
朱越还有一次鱼跃冲顶，险些破
门。科维奇，会怎样？

●
当然，能力与经验上，朱越还

需要提升。但是，莫须有的锅，别
往他头上甩。

本赛季朱越首次首发，并踢
满全场，表现良好。退一步说，也
在及格线以上。

●
肯定与鼓励，是帮助年轻球

员成长所必须的。
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朱越踢得不错

味道蛮好

●中超联赛还剩五轮。“这
茶喝到这会儿，喝出点味道来
了。”争冠的诸强中上海海港总
算仍然保持着 9 分的领先优
势。本来海港一度达到了15分
领跑积分榜，但是从第22轮到
第24轮继续三场不胜，领先优
势迅速缩水。讲得形象一点，
海港队已经奔到了“大马路”南
京路，各路追兵的大部队还落
后在“四马路”福州路、“五马
路”广东路上，被小崇明掼脱有
两三条马路了。到联赛第六
轮，追赶最起劲的山东人可以
讲已经逼近到了“三马路”汉口
路了。只要海港队主场拿不下
东北球队长春亚泰，山东泰山
队力擒小老乡青岛海牛队，那
么追兵可以讲已经冲到“二马

路”九江路上了，两支球队之间的
差距仅为 6 分了。赛前沪媒《新
民晚报》小记为此拉响警报：如果
海港主帅哈维尔“不能在这场关
键的比赛中取得胜利，上港争冠
的前景将变得凶险”。

山东对青岛、上海对长春的
两场球同时打响。山东泰山在上
半时第 36 分钟就攻进了第三粒
球，确保胜券。而海港在上半时
交了白卷。这让上周末看球的上
海人有点心惊肉跳哉。海港到了
下半时才两破亚泰球门，这让老
上海茶客们品尝到了“虚惊一场”
的苦涩味道。喝这茶是喝出一身
急汗来的。不过，味道蛮好。受
到点惊吓但有惊无险，是好球赛。

●海港以后五轮联赛先后对
成都蓉城、南通支云、北京国安、

山东泰山和大连人队。山东人要
争冠，北京人要争亚冠门票，南通
人要保级，大连人更得保级，大家
都有想法。有想法的球队与有想
法的人一样，都难对付。海港不
能丝毫怠慢，始终要与追赶者保
持有两条马路的距离方才安全。

山东泰山后五轮对手为大连
人、武汉三镇、长春亚泰、上海海
港和河南队。对手们的想法要少
一点了。但是山东人想法不少，
足协杯有半决赛，亚冠有小组赛，
三线作战了。20天里要有六场比
赛，魔鬼赛程火烤他们了。难为
了山东大汉们啦，要看他们拼命
了。

一句话，喝茶喝到现在，有味
道了。

曼联复兴
路在何方

英超新赛季五轮战罢，曼联
又被同城对手遥遥领先了。

1 比 3 主场输给布莱顿的下
半场，B 费一度出现在后卫位置
上，既然你们说曼联的中卫出球
差，那好，我让 B 费去踢个右中
卫。

滕哈赫上任一年多来三个转
会窗，曼联已经在转会市场又花
费了3.346亿英镑！

为什么又说“又”呢？
因为从 2014 年到 2023 年的

过去10年里，在欧洲俱乐部转会
费净投入累计排行榜上，曼联以
13.96 亿欧元高居榜首，切尔西
10.33亿欧元排第二，大巴黎10.10
亿欧元排第三。

一直在买人。但前任买的人
到了现任手里变成没用的人，然
后现任继续买他认为有用的人。
到了下一任，轮回继续。

即便这样，从下赛季开始，新
的胸前广告每年将为曼联带来
6000万英镑的赞助费，这在世界
足坛也是胸前广告赞助费的翘
楚。目前，曼联的胸前广告赞助
商每年赞助费用约4700万英镑，
略低于再早一家赞助商的每年
5100万英镑。

还有这么强大吸金能力的主
要原因就是，自从英超联赛改制
之后，曼联一共拿到过13个英超
冠军，其间还有两个欧冠冠军。

吃老本吃到现在。

当网球
遇上足球

网球遇上足球，会怎么样？
当有着百年历史、以团体赛和主
客场赛制著称的戴维斯杯，因为
足球界的资本介入变得不伦不
类，网球界还能坐得住吗？

2018 年，西班牙足球明星皮
克旗下的公司与国际网球联合会
（ITF）签下一份长达 25 年、高达
30 亿欧元的合同。今年 1 月，由
于皮克方面“拖欠费用”，双方分
道扬镳。但就算双方不再合作，
皮克“未竟”的网球事业，还是给
网坛留下了坑。

瑞士网坛老将瓦林卡在个人
社交平台上直言，戴维斯杯比赛
时瑞士队和法国队的观众人数寥
寥无几，并指出皮克是“罪魁祸
首”。更为扎心的是，瓦林卡直接
向皮克发出灵魂拷问，“如果去年
赛事这么成功，那么为何你们五
年后就终止了合同？”

合同突然终止，归根结底是
源头出了问题。参加今年戴维斯
杯决赛圈小组赛的 16 支球队被
分为四组，比赛在四个不同的城
市举行。以瑞士队为例，球队与
澳大利亚、英国和法国分在一组，
比赛在英国曼彻斯特举行。英国
队的主场优势，是否对另外三支
球队不公平？毕竟主客场制的本
质，是一对一，而不是一对三。

不伦不类的赛制只是一个缩
影。目前的赛程，只能“见缝插
针”地穿插在赛季的不同时段之
间。刚刚结束的小组赛，就被放
在了美网后，中国赛季前，而淘汰
赛被安排在今年 11 月 ATP 年终
总决赛后，新生力量总决赛前，届
时将在马拉加开赛。

从时间安排上就能看出，现
在的戴维斯杯不仅被拆得七零八
落，而且并不被重视。没有黄金
时段、球员们不是在赶场就是在
准备赶场的路上，种种情况甚至
能让人质疑戴维斯杯存在的合理
性。除了瓦林卡和皮克的隔空嘴
仗，几乎没有掀起波澜。

或许皮克热爱网球、ITF 认
为签约是一种投资，但最终的结
果是戴维斯杯既不像网球团体
赛，也不像西甲比赛。皮克的例
子足以证明，钞能力和浮于表面
的热爱，有时只会适得其反。瓦
林卡把矛头指向皮克，也许还不
够全面，没有ITF的“见钱眼开”，
戴维斯杯也不至于险些变为皮克
杯。从收益的角度而言，这笔签
约能确保 ITF 的财务稳定，但和
ITF主办的大满贯等其他赛事一
样，戴维斯杯同样代表网球界的
历史。如果只是简单地把财政和
历史画等号，那么未免把深厚的
历史沉淀想得过于浅薄。毕竟，
打过戴维斯杯的球员，比皮克踢
过的比赛要多得多。

我与
新民晚报杯

说起新民晚报杯，已经是38
届了。38年了，太快了！

我想起新民晚报杯 1986 年
创办时，那个“火红的年代”……

当时是改革开放初期，整个
上海处在百业待兴，扬帆启航的
关键时刻。上海足球水平虽在全
国前列，但需要更上一层楼。重
要的是上海人非常喜欢足球，有
很好的群众足球基础，全部由在
岗职工参加的“陈毅杯”足球赛也
能让虹口体育场坐满。

当时，上海足协的办公室就
在虹口体育场水泥看台下面的一
间约50平方米的房间里，全足协
工作人员加起来不到半打，主席
是沈文彬，很健谈，他的另一个职
务是虹口区体委主任。

当时的足协是个穷单位，主席
既没钱也没权，但老沈对抓群众足
球活动很有心，一次闲聊时又聊到
了这个话题，说起工人参加的“陈
毅杯”这么火爆，为什么不组织学
生也搞一个比赛呢？现在马路上、
里弄里那么多孩子玩球，把他们组
织起来搞一个全市比赛，一定受欢
迎，另外，球队不由学校组成，学生
自发自由组队，队名自己决定，这
样肯定会受学生们欢迎。那天下
午大家聊得非常开心，最后聊到了
钱，钱哪里来？

我自告奋勇，版面上我们包
了，钱嘛，足协出一点，我看看我
们报社能不能赞助一点？

当时新民晚报复刊三年多，
很想把报纸影响力再扩大，我回
去向报社一汇报，马上得到支持，
总编辑老束说，版面一定全力配
合支持！还像征性地出了点钱，
就把杯名冠为“新民晚报杯”。老
沈那边自然没问题，一个绵延至
今的学生足球赛就这样决定了。

老沈很开心，上海市足协办
成了一件大事；新民晚报也中意，
由报纸冠名比赛，这还是第一次。

记得第一届比赛时，老沈带我
去“视察”，由于球场分散在全市各
地，老沈搞来一辆0.5吨的小货车，
他坐在前面司机车厢，我蹲在后面
车斗里，两手抓着车斗边不让自己
摔倒。大夏天，太阳当头照下来，
小货车在坑坑洼洼的马路上一路
颠，记得我们跑了普陀、杨浦等三
个赛场，比赛火爆程度超出想象。
老沈一下车总是先告诫队员们多
喝水，不要中暑。那天回到家里，
我浑身就像散了架。

回想当时，仍然觉得非常有
意义。新民晚报杯从第一届到现
在，已经 38 届了，38 年来经过多
少人辛勤接力，使得这把中学生
的足球火焰一直不熄，当年参加
比赛的学生现在早已人到中年。

祝贺新民晚报杯38岁诞辰，
愿新民晚报杯永远伴随着学生们
成长。


